

Grecia, proclamada al comenzar la actual guerra.

El Gobierno griego no ha respondido todavía a las manifestaciones de Alemania.

**CONTINUA EL DESEMBARCO**

Londres. — Dicen al «Times» desde Salónica, que el desembarco de tropas aliadas, comenzado el martes a las once de la mañana, continúa todavía.

**LO QUE DICE EL «BUND»**

Berna. — Según dice el «Bund», el Rey de Grecia ha protestado ante Venizelos de toda interpretación al tratado greco-servio, que tienda a considerar como enemigo de Grecia a los aliados de Bulgaria, que ataquen a la nación Servia.

El «Bund» dice que para apoyar la protesta del Rey, Bulgaria no atacará Servia, pero dejará a los alemanes que comiencen la nueva campaña.

Las fuerzas búlgaras se contentarán con tener a la expectativa una parte importante del ejército servio.

**GRECIA, SERA NEUTRAL**

París. — Al «Petit Journal» le comunican desde Atenas la siguiente información que ha producido impresión vivísima.

El nuevo Gabinete, siguiendo las inspiraciones del Rey de Grecia, desea mantener a la nación en una neutralidad absoluta.

Parece que el Rey no ve para qué ha de tomar su país parte en la lucha, a favor de unos ni de otros.

Según el corresponsal del citado diario, el Gobierno de Berlín ha prometido a Grecia que Bulgaria no le atacará, dirigiendo solo su acción contra los servios.

**PARTE OFICIAL RUSO**

Petrogrado. — En el frente al NO. de Dwinsk, los alemanes han atacado violentamente.

También ha habido combates encarnizados en la región de Warte, donde el enemigo tomó parte de nuestras trincheras.

En los lagos de Lemen y Avalie, continúan los combates, así como al Sur del lago Muboe.

En el frente de Kostchany, nuestras tropas atacaron, apoderándose del pueblecito de este nombre, para lo que tuvieron que atravesar tres líneas de trincheras.

Más tarde, el fuego cruzado de la artillería enemiga nos obligó a evacuar las posiciones conquistadas, quedando en nuestro poder algunos elementos de trinchera.

En la región Mazkolk, algunos destacamentos de caballería rusa lograron pasar el río, a pesar del fuego del enemigo.

Cerca del pueblo de Zarnapoch, a la orilla del lago Navari, los alemanes fueron desalojados de sus trincheras en un ataque a la bayoneta, pero las reconquistaron en un contraataque.

En Duharl, al Sur de Soslow, ocupamos parte de las posiciones del enemigo.

En Estado Mayor ruso no puede menos de elogiar el valor con que los ejércitos rusos combaten con un ardor admirable.

Termina el parte, que es extensísimo, por lo que sólo le transmito un extracto, dando cuenta de que los turcos intentaron el día 5 apoderarse de una posición en el Cáucaso, fracasando sus tentativas.

**LA ACTITUD DE RUMANIA**

Bucarest. — Rumania ha adoptado grandes precauciones de índole militar, en vista de la ofensiva austro-alemana contra Servia y del ataque de los búlgaros.

Han sido enviadas a la frontera, fuerzas muy importantes.

**PARTE FRANCÉS DE LAS TRES**

París. — Al Norte de Arras, ha seguido durante la noche el cañoneo recíproco, hacia Somberg y en los alrededores, así como en el sector de la cota 140 y La Folie.

Gran actividad de la artillería alemana en la región de Roye, y al N. del Aisne, en la dirección de Tracy le Val y en el bosque de Saint Marc.

La artillería francesa ha contestado eficazmente.

En Champagne, los alemanes han bombardeado violentamente las posiciones francesas entre las carreteras de Saint Hilaire y Saint Scuplet.

La artillería francesa ha contestado energicamente en todas partes.

La lucha muy activa en los bosques al SO. de Tahure, hacia la cima de Mesnil.

Entre el Argona y el Meuse, una mina francesa ha destruido los trabajos de zapa del enemigo en el bosque de Malancourt.

**CONFERENCIA DIPLOMATICA**

De Londres telegrafían que el rey Jorge de Inglaterra ha recibido en

audiencia a lord Kitchener y Edward Grey.

En Foreign Office han celebrado una larga conferencia los embajadores de Francia, Rusia, Italia, Grecia, y Servia.

**UN NUEVO CUERPO INGLÉS**

De la misma capital dicen que el ministro de la Guerra inglés ha decidido la creación de un nuevo cuerpo especial de ametralladoras.

**LAS PERDIDAS AUSTRO-ALEMANAS.**

Noticias recibidas de Roma dicen que el pasado mes de Septiembre ha sido el más desastroso para el ejército alemán.

Según los últimos cálculos hechos manes han perdido 300.000 hombres por los periódicos militares, los alemanes Rusia y 100.000 en Francia.

Los austriacos han perdido más de 250.000 hombres, de ellos 10.000 prisioneros.

En estas cifras no están comprendidos los soldados muertos por enfermedad, ni los 50.000 que perecieron en las inundaciones de la Polyesia.

**CONTINUA EL DESEMBARCO**

En Londres se ha recibido un despacho de Salónica manifestando que continúa el desembarco de tropas franco-inglesas comenzado el martes último.

Los contingentes franceses desembarcados en Salónica lo componen tropas europeas y no elementos coloniales como se ha dicho.

**EL LUGAR DEL DESEMBARCO**

Dicen de Atenas que el desembarco de los efectivos aliados se efectúa a cuatro kilómetros de Salónica.

**LA ACTITUD DE RUMANIA**

Según despachos recibidos de Bucarest, el gobierno rumano ha tomado serias y excepcionales medidas militares.

Las tropas rumanas han sido enviadas a la frontera búlgara, fortificándose activamente la plaza de Ginojevo.

Los oficiales de origen búlgaro han sido trasladados al interior, siendo llamados a filas los jóvenes oficiales de las reservas.

**GUERRA DE TRINCHERAS**

Telegrafían de Lussano que en los alrededores de la embocadura del Sereht los alemanes han comenzado la guerra denominada de trincheras.

Los rusos aprovechan esta calma para llevar al frente refuerzos de infantería y artillería.

**CONSTRUCCION DE SUBMARINOS.**

Despachos recibidos de Stokolmo dan cuenta de que en los talleres de Puntilof, cerca de Petrogrado, construyen actualmente doce torpederos y ocho submarinos, dos de los cuales han quedado terminados en estos últimos días.

En Renal también se están construyendo nueve sumergibles.

Todos estos barcos de guerra serán destinados para operar en el mar Báltico.

**COMUNICADO ITALIANO**

Roma. — En la meseta Arsiero acción activa italiana.

Reñidos encuentros en el monte Vallona obteniendo nosotros ventajas en todas partes.

En el valle Fella, destacamentos divididos en grupos intentaron penetrar en los bosques que corren su río rechazándolos y dejando en nuestro poder un oficial y 10 soldados.

El enemigo el día 6 en la zona Garzo molestábanos con fuego de artillería y algunos destacamentos interrumpieron nuestros atrincheramientos de la vertiente de San Miguel en Baja Peteano y los desalojamos obligándoles a huir y haciéndoles 25 prisioneros.

**Ultima hora**

—(—)—

Amsterdam. — Se da como seguro un gran triunfo de los alemanes en el frente oriental.

Al Noroeste de Dunaburg, en todo el frente, hacia varios días que se atacaban y contraatacaban los dos ejércitos beligerantes, habiendo tenido por resultado la ocupación por los alemanes de todas las posiciones enemigas.

Las bajas de los rusos han sido grandes, sin que se pueda determinar todavía el número.

**LA ACTITUD DE GRECIA**

París. — Al saber que de los cinco nuevos diputados que forman parte del ministerio griego, son cuatro enemigos de la Cuádruple Entente, ha causado la noticia gran sensación.

El rey Constantino de Grecia ha declarado que quiere la neutralidad; que no quiere ser enemigo de nadie y amigo de todas las naciones beligerantes.

**MANIFESTACIONES**

París. — Aa «Journal» le telegrafían de Atenas que se han producido en aquella ciudad grandes manifestaciones al grito de viva el Rey.

Un individuo que se atrevió a dar un grito de viva Venizelos, fué apaleado bárbaramente.

**ACUERDO TRASCENDENTAL**

París. — Se ha hecho pública la noticia de que el Gobierno de Grecia ha declarado que el lunes próximo irá a las Cortes con el programa de la neutralidad.

Pero lo que aquí ha causado extraordinaria sensación es otro despacho recibido de Atenas que dice se ha tomado el trascendental acuerdo de apoyar al nuevo gobierno.

Se fundan para ello los venizelistas en que como el país se halla movilizado, no pueden hacer oposición, porque el rey disolvería las Cortes y no se pueden hacer nuevas elecciones en estas circunstancias.

**EL JUBILO EN BULGARIA**

Sofía. — Al saberse la actividad de Grecia se ha producido en el pueblo un entusiasmo delirante.

Un gentío inmenso ha recorrido las calles dando vivas a Bulgaria, Alemania Austria y Turquía.

**CONSEJOS EXTRAORDINARIOS**

Londres. — Se han celebrado esta mañana dos consejos de ministros extraordinarios con asistencia de todos los ministros, habiendo tenido el carácter de consejos de guerra.

La nota extraña es la asistencia a dichos consejos del Embajador de Francia en Inglaterra, ostentando el doble carácter de representante del Gobierno y del ejército francés.

Se guarda gran reserva de lo tratado, pero a nadie se le oculta que se han tomado acuerdos de gravedad y de sensación inmediata.

**El día político**

—(—)—

**DICE DATO**

A la hora de costumbre recibió el señor Dato a los periodistas en su despacho de la presidencia.

**DESPACHANDO CON EL REY**

Comenzó diciendo don Eduardo, que había estado en palacio despachando con el rey, y que también lo habían hecho los ministros de turno que lo eran el de Fomento é Instrucción Pública.

**LOS COLLARES DE CARLOS III**

Continuó diciendo el señor Dato que se habían adjudicado las vacantes de collares de Carlos III a los señores Santos Guzmán, Rodríguez San Pedro, Marqués de Alhucemas, Arcos Sabando y Duque de Montaner.

**EL PALACIO DE JUSTICIA**

También dijo el presidente a los periodistas que mañana al mediodía irá el rey al ministerio de Estado para ver los anteproyectos del Palacio de Justicia.

**LA CRISIS GRIEGA**

Agregó don Eduardo que había quedado solucionada la crisis de Grecia y que el nuevo ministerio helénico formaban parte cinco expresidentes del consejo.

**DE MARRUECOS**

Terminó diciendo el señor Dato que se había recibido un despacho de Larache dando cuenta de la inauguración de las obras de traida de aguas al campamento general desde la posición de Manensak.

**DICE SANCHEZ GUERRA**

En el ministerio de la Puerta del Sol, fueron recibidos los periodistas por el señor Sánchez Guerra, quien les manifestó que le había visitado el señor Rodríguez Borbolla.

**LAS PROXIMAS ELECCIONES**

Hablando de las próximas elecciones, manifestó el ministro de la Gobernación que en casi todas las provincias se había llegado a la coalición de los monárquicos, pero que en Madrid se hacía difícil dicha coalición y que en Barcelona no se llevaría a cabo.

También dijo que en Santander y Valencia se habían coaligado los elementos mauristas.

**SOBRE LA CRISIS**

Un periodista preguntó al señor Sánchez Guerra de que si en caso de confirmarse los rumores de crisis alcanzaría ésta a muchas carteras.

El ministro contestó que a ninguna, puesto que no habría crisis, pues en último consejo no ha habido disparidad de criterios como se ha dicho.

**CONTRA LAS ZONAS NEUTRALES.**

«El Imparcial» publica un energético artículo atacando al regionalismo.

En dicho artículo se hace campaña contra el proyecto de zonas neutrales.

Dice que en Francia se presentó un proyecto análogo hace 15 años, y que aun continúa sin resolverse en el Parlamento.

Los catalanes — dice «El Imparcial» — quieren en 15 días lo que los franceses no han podido hacer en 15 años.

**¿HAY CRISIS?**

«El Debate» en su editorial de hoy asegura que a pesar de las negativas del jefe del Gobierno, hay crisis.

Añade que un diputado ha corroborado la existencia de la crisis, diciendo que en el último consejo dimitió Bugallal.

Dato rogó al ministro de Hacienda que aplazara su dimisión hasta el regreso del señor González Besada.

Dice «El Debate» que Bugallal exige para no dimitir que se abran las Cortes inmediatamente, y que se discuta la cuestión económica.

**Notas Varias**

—(—)—

**BARCO CON AVERIAS**

San Lucar. — Ha entrado en este puerto a reparar averías en las máquinas el vapor inglés «Bravo».

**LOS RADICALES**

Barcelona. — Los radicales de esta capital han celebrado un banquete en honor del señor Sánchez Robledo.

En el banquete existía expectación por creerse que el señor Lerroux haría declaraciones sobre la orientación del partido.

En el banquete se dijo al señor Lerroux haría uso de la palabra, manifestando don Alejandro que lo haría cuando comience la campaña electoral.

Al banquete asistieron unos 300 comensales.

**LOS CATALANISTAS**

Dicen de Barcelona que mañana se reunirán en el Salón de Ciento, la comisión organizadora de la manifestación de las zonas neutrales.

Esta irá por las Ramblas de Cataluña y San Fernando a la Plaza del Ayuntamiento.

**INCENDIO**

Jeréz. — En dos cortijos situados en los términos de Majada Alba y Termos se ha iniciado un violento incendio.

Las pérdidas son de alguna consideración no habiendo ocurrido desgracias personales.

**De madrugada**

**COMUNICADO ALEMÁN**

Madrid 9.—3 m.

Noticias de Carnarbon afirman que se ha entablado una horrorosa batalla entre alemanes y rusos, desde Dwinsa a Lida.

Los austriacos han derrotado a los rusos en varios puntos del frente, causándoles enormes bajas.

Servia prosigue el avance austro-alemán con gran éxito.

**Calendario Integrista**

(Fechas coleccionadas por la Juventud de San Sebastián)

9 DE OCTUBRE

Año 1891. Fallece Gabino Tejado.

**Mensaje de gratitud del Kaiser al señor Helfferich**

Berlín. — El Kaiser ha dirigido el siguiente telegrama al Secretario de Estado del Ministerio de Hacienda, Dr. Helfferich, al conocer la noticia del éxito del tercer empréstito de guerra.

«Doy a Vd. las gracias por la noticia del brillante resultado de las subscripciones al tercer empréstito de guerra, y felicito a Vd. por este nuevo y hermoso éxito financiero de la guerra encomendada a su dirección de Vd.

El pueblo alemán con plena confianza, ha demostrado al enemigo, así como al mundo entero, que continúa permaneciendo unido como un solo hombre en la voluntad inquebrantable de llevar hasta un final glorioso la guerra que nos ha sido impuesta al atacarnos de un modo criminal, y que está dispuesto a ofrecer sus bienes y su sangre para la seguridad y libertad de la patria.»

De una carta de Berlín

**La vida en Berlin**

—(—)—

Los berlineses son astutos y calculistas; muchos han sabido asociar el espíritu de los negocios al amor a la patria, servir al país, procurándole todo lo que necesite, sin olvidar el pequeño beneficio.

El elemento judío está a la altura de su reputación y numerosos son los que, lejos del frente, dicen, frotándose las manos: «Por lo que a mí me atañe, la guerra puede continuar todavía algunos años más.»

«Hereslieferung», abastecimiento del ejército, esta es la palabra que rigen en Berlín, alrededor de la cual hace vivir a esa gran corte, donde todo gira, y que efectivamente, cada par de brazos encuentra una ocupación lucrativa. «El dinero circula y no sale del país—me dijo un banquero;—y de ello se aprovecha todo el mundo. Los cafeteros y los fondistas no habían tenido nunca tan buena temporada como la de este verano pasado en perjuicio de Ostende, Scheweningen y las estaciones suizas.»

Los servicios públicos, tranvías, ferrocarriles metropolitanos, etc., circulan regularmente, pero con más intervalos que de costumbre. Mujeres sirven de inspectores.

Los grandes trabajos públicos, empezados en plena paz, avanzan normalmente y los numerosos obreros que en ellos trabajan, demuestran las reservas humanas de que todavía puede disponer el Imperio.

Una observación que en Berlín causa una extraña impresión, es la de la gran cantidad de hombres jóvenes y sanos que se encuentran por todas partes, en la calle, en los cafés, restaurantes, teatros, bars, etc.

Los soldados licenciados son igualmente muy numerosos y animan a la población, cuyas calles principales aparecen estas siempre de fiesta. Están de buen humor los «bardudos», cuentan sus hazañas y las cruces de hierro que se ven son innumerables.

Raramente se ven en Berlín heridos graves. La generalidad son lesionados leves. Sin embargo, he visto algunos brazos y piernas artificiales muy bien hechos y algunos ciegos, acompañados a paseo por sus compañeros.

Los precios han aumentado un poco en los restaurants: el famoso Kempinski, cuya gran especialidad es un plato con carne y legumbres a 90 pf., pide ahora 1 marco. El hotel Bristol, célebre por sus desayunos a 3,50 pide 4 marcos. Observo algunos precios al pasar ante un colmado: Harina, a 40 pf., el medio kilo, arroz y macarrones 60 pf., el medio kilo, pan, 45 pf., el quilo. A propósito de pan: en las panaderías se venden panecillos blancos («Schrippen»), que responden a nuestros ballón a 1 los 50 gr. de peso, y a 10 pf. tres. El sistema de los Brotkarten está todavía en vigor. Cada uno tiene derecho a 2 quilos por semana, es decir, a 6 panes pequeños por día, lo que es muy suficiente.

En tiempos normales Berlín posee cerca de 12.300 automóviles. De éstos, hay en circulación todavía tres mil aproximadamente; los neumáticos son raros.

Estando la bencina reservada exclusivamente al ejército, los autos emplean el benzol, producto que se obtiene en cantidad ilimitada en el mercado mediante la transformación de la hulla en cok. Inútil es decir que los chauffeurs tienen muy buenos ingresos; cobran cerca de 80 marcos por día, contra 40, que percibían en tiempo normal. La tarifa pública es la misma, salvo un aumento de 20 pf. por carrera.

En los grandes bazares el movimiento ciertamente no es mayor ni menor que antes. Según mis informes hasta el mes de Mayo la cifra de negocios era cerca de 70 por 100 de la del año pasado. Después de este momento ha bajado a 50. Los gastos generales han sido reducidos en consecuencia, y sus talleres trabajan ahora para el ejército (uniformes, sacos, etc., uno de ellos hasta ha montado una gran fábrica de bombas y granadas. Ellos calculan que durante la guerra, aunque ésta se prolongue, no perderán dinero.

Todos prevén una reanimación enorme en los negocios, después de la guerra.

Una persona bien informada que ha pasado algunos meses en Bruselas, en el Gobierno general, me dice: